
撤消『一刀切豁免基改木瓜』建議  

豐之谷有機農莊   -‐-‐-‐-‐朱佩坤  

  

豐之谷有機農莊作為一個從事推廣、敎育、生產及銷售有機

作物超過十七年的業界代表,  對政府提出立法『一刀切豁免

監管基改木瓜  』有以下見解:  

首先我從事有機生產,  但絕對歡迎及支持本土的  『常規種

植』和『有機種植』能以並存。令農民及消費者均各有選擇

權利。  

只是,   現政府根據外國科學文憲作出基改木瓜的風險評估,  

未有在香港實地硏究和設立監管機制下便立法,  似乎推卸把

關之責任,  恐怕日後會造成漏洞。  況且低風險並不代表零風

險,  試問又怎可以掉以輕心。  

由於國際間一些農業發達國家會相應基改木瓜的品種作出

個別審批,  以免有農作物受基因汚染,  事實上他們不會從單

一『支持生物多樣化』角度出發,  而不考慮到大自然環境及

地球其他生物包括動、植物、人類甚至微生物的安全。     香

港既然是亞太區比較慣常食用木瓜的城市之一,  豈能網顧消
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費者的食物安全,  甚至未來市場的經濟效益。  

在過去的十數年間,  我接觸過很多本地不同階層、不同背景

及不同要求的消費者,  他們大都注重個人及家人的身體健康,  

其中包括孕婦、初生嬰兒、兒童及長者,  以至長期病患者;  他

們都願意付出比較高的價錢,  特別選購本地生產之木瓜。倘

若立法實行『一刀切豁免基改木瓜』我相信會有多消費者從

此對一些不能確認身份的木瓜產生疑慮。  

有機農友担心他們的農場是否受到污染,   而不受認証,   從而

影響他們的生計。本地『常規及有機』生產的朩瓜銷售會受

到國內輸入的亷價基改木瓜參與市場競爭,令整體業界經濟

效益下調。  

有見及此,  我希望列席的署方代表、議員及在場旁聽人事重

新考慮以下問題:  

『我們是否在立法後可以放棄把關,  毫無疑慮地讓我們及我

們下一代食用基改木瓜?』  

『農友們是否願意為短期的生計而放棄長遠的經濟效益?』  

  



因此我建議政府撤消『一刀切豁免基改木瓜』的立法。  

豁免只限於已批淮作商業生產的『夏威夷基改朩瓜』及『中

國華農一號』實行定出監管審批機制,  定期檢討。  

另外政府可牽頭推動『一換一』木瓜計劃,  好讓業界漸漸地

撤除基改木瓜,  排解消費者的疑慮。     促使香港農業真正達

到可持續發展,  業界收益亦可穩步增長。  




